

SUSCRIPCION

Al trimestre. 1'25 ptas.
Al año. 4'50

Anuncios y esquelas de defuncion
precios convencionales

Numero suelto 10 céntimos

LA PALANCA

Propietario director: Francisco de Paula Barrera

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Se publica los martes

Administrador

D. José Sanz López

REDACCION

Plaza de Prim, 5

Administración: Jáudenes, 20

De la semana

Don José Canalejas, este ameno charlatador encantó con su ironía de hombre cultísimo a los que tuvieron la suerte de escucharle en la «Asociación de la Prensa.» Nadie mejor que nuestro Presidente del Consejo, hijo de su época, para estas amables conversaciones llenas de amenidades e ingenuidad. Posee Canalejas, como pocos, esa simpatía y gracejo requisito indispensable para poder decir bellas cosas sin necesidad de vestirlas con retóricas y rimbombancias. No cabe duda; asistimos a su apoteosis triunfal como jefe de partido, como orador, como conversador, como todo.

Tardó el triunfo definitivo pero llegó al fin. No puede quejarse de la fortuna, Don José coquetó con el un poco pero al fin se rindió. Fortuna es nombre de mujer y de Don José siempre hablaron las crónicas como gran conquistador.

Un conato de atentado contra el señor La Cierva. Las semillas del mal y de la difamación arraigan enseguida. El fruto ha surgido en un desgraciado; el brazo que arrojó la semilla está en los escaños del Congreso y en las redacciones de algunos periódicos.

Una Real Orden de ese Ministerio antropófago—el de Hacienda—que acabará como Saturno devorando a sus propios hijos, trajo la zozobra a este Ayuntamiento que compró de buena fe y a estas pobrecitas monjas que saguramente también vendieron de buena fe. Es el ogro, el ogro de enorme vientre que siempre devora. ¡Ojalá que en esta ocasión no sea nada más que un bostezo!

En tertulia

No tendrán queja Shakspeare y Cervantes de nuestra actividad.

Por esta vez hemos tomado las cosas con demasiada premura, como deben tomarlas los débiles para acumular fuerzas escasas ya que en un momento determinado no pueden hacer uso de grandes energías. Pero es lo cierto que débiles ó fuertes—que en este punto de fuerzas ocultas nadie sabe a ciencia cierta las que tiene—es lo cierto, digo, que todos son a reverenciar con la palabra a los genios cuyo aniversario ha de conmemorarse. ¡Haga Dios que también los reverencien con las obras! Por decir que Shakspeare es un genio y Cervantes otro tal, nadie peca; lo imperdonable sería decir que sus obras no las entienden la mayoría de los que las alaban; que hay quien no conoce aún el donoso Quijote y anda diciendo por ahí: ¡Hay que ver aquella escenita de los molinos de viento con sus aspas y todo; vamos, que se está viendo propiamente! Y catalos eruditos al citar el único capítulo leído en la niñez a duras penas.

De esos admiradores que no entienden y aplauden, que al abrir la boca para bostezar aprovechan la ocasión para ensalzar las obras por las que bostezaron ¡hay tantos y de tantas cataduras! Afortunadamente sus ideas serán tomadas en cuenta y empezaremos los preparativos: percales, lauros, charangas, alguna veladita con sus versos y todo. ¡Ah! Y una cabalgata fantástica y simbólica con la eterna figura de Quijano, paseando su descrédito cuando debiera pasear su realza; con el Sancho de todas las cabalgatas, un Sancho que por serlo cobra una laceria para cenar aquella noche; con otros tantos personajes ridículos como divinas creaciones: Macbeth afilando el puñal con que asesinó al sueño; Otelo con el cuchillo afilado así mismo, en las correas del coturno; Hamlet con un cráneo en la mano, un cráneo mondo y lirondo, de lance; luego, Falsteff con abdomen de serrín; Lear con penca de estopa... todo un desfile jocoserio de personajes graves que con su misma gravedad sabrían hacernos reír como los bufones shaksperianos. Y nadie pensará que la obra de los genios no puede tener materialidad alguna, sin grave riesgo de perder la hermosura con que la dió al mundo el genio mismo; como todo lo que por grande no puede reducirse a la mezquindad de lo sensible; como todo lo que por divino no debe ser humano.

Eso sí: la vida no puede ser un continuado homenaje a la memoria de los genios: la fiesta será de un día como la flor de este nombre; y bambalinas, percales, histriones, todo lo que halagó nuestros sentidos, desaparecerán y acaso

servan para festejar a un genio rezagado; celo-so del triunfo de sus rivales, si es que las almas de los genios no saben desprenderse de estas mezquinas penas. Todo será breve engaño, sueño, soplo; hermosura ida, como la reverencia sentida, para no volver más con tanto ahinco, si no viene en compañía de divertimento:

And as good lost are seld or never found, as faded gloss no rubbing will refresh, as flowers dead, lie wither'd on the ground, as broken glass no cement can redress, so beauty blemish'd once, for ever's lost, in spite of physick, painting, pain, and cost....

¡La pérdida belleza de adorar una vez con todo el corazón lo que siempre debe ser adorable! Triste belleza la de la reverencia fugaz igual que la de una dama hermosa que empieza a dejar de serlo!

José Camino.

¡Me río yo!

A esos pobres diputados que imploran se les den dietas ¡mandarlos a hacer discursos a otra parte!

Tantos bombos porque Julio Burell llegó a ser ministro y ahora resulta que en todo se equivoca.

Amigo Fluiters por Dios, que hay mucho barro en las calles; ¡mande usted regar siquiera de vez en cuando!

Ayer he visto un pero, lectores, que pesaba doscientos gramos (eso me dijo mi criada.) ¡Que por qué escribo esto? Pues solamente para esas gentes que dicen que no hay pero que valga.

El Caballero del Cisne.

Una semana social

¿Os acordáis vosotros, los míos, los que convivimos en este hidalgo suelo castellano, del Dr. Laguarda?

Un día lejano, quizá por el año 1897, acaso por el 1900 ó 1901, en la estación hermosa y florida de la primavera, un joven sacerdote, dignidad de la Iglesia cristiana, pisó esta noble tierra por vez primera. Yo recuerdo con júbilo aquella fecha, pérdida con firmeza en el rincón de mi memoria, tal vez ingente, trascendental para el proletariado alcarreño.

El Dr. Laguarda cuya juventud frisaba entonces entre los veintiocho y treinta años, venía a ejercer, como Obispo auxiliar del de Toledo una de las misiones encomendadas a la dignidad de su cargo, venía a imponer sobre cabezas infantiles, puras, regadas por la inocencia, el Sacramento de la Confirmación. Pero el Dr. Laguarda, amable, cariñoso, dispuesto siempre a ejercitar el noble apostoiado de sus creencias religiosas, tan sencillo como creyente, espiritual, acepta la presidencia de una de las Juntas generales de la Sociedad de San Vicente de Paul.

Yo recuerdo bien aquel día. Entre mis notas, notas de curioso, de investigador hay algunos signos relacionados con el discurso del joven pastor cristiano.

La cuestión social, la magna, la pavorosa cuestión de armonías entre el capital y el trabajo se cernía, acaso más que hoy, reglamentado en muchas de sus partes, sobre la cabeza de la patria tratando de aplastarla; sobre la Iglesia, así mismo sobre esa iglesia cristiana siempre calumniada y discutida por quien ó no la conoce ó no la quiere comprender, se descargaban como ahora, como ayer, como siempre, todas las censuras. El catolicismo, la religión de Cristo era tan sólo causa primordial única, precisa, necesaria, absoluta del divorcio entre humildes y poderosos, de la guerra de clases, del majestá y desequilibrio nacional. El socialismo importado de Alemania, Bélgica, Italia, Francia, quería distanciar al pueblo, al proletariado de todo dogma religioso; los misterios de la ciencia podían y pueden admitirse, lo incógnito de las religiones rechazarse en absoluto. La razón, más diosa que cortesana, recibía el incienso de las muchedumbres. Sobre

la fría ara del altar en donde se celebraba su culto habían colocado a Dios los iconoclastas.

El Dr. Laguarda comenzaba a hablar en nombre del cristianismo para rechazar errores, afianzar principios, resolver, con las mismas palabras de León XIII, el Papa de los obreros, la palpitante cuestión. Y cuando después de cuarenta minutos de disertación sosegada, brillante, justificadísima; demostró la licitud de las huelgas, anatematizando, como hombre y como sacerdote de Cristo el abuso de los de arriba en perjuicio de los necesitados, abriendo al mundo un reinado social más amplio que el de Bebel, más regenerado que el de Ferri, más armónico que el de Marché, más justo que el de Iglesias, los oyentes, los pobres oyentes, patronos en su mayoría, se miraban llenos de asombro. Sobre sus cabezas, sobre sus conciencias, había descargado el látigo la justicia divina enseñándoles a abrir bolsillos y a cerrar ambiciones. Sobre mi cabeza también, una hada misteriosa pronunciaba estas palabras: Sepuleros blanqueados por fuera y por dentro. Venos de hediondez.

¿Os acordáis vosotros, los míos, los que convivimos en este hidalgo suelo castellano, del Dr. Laguarda?

Pero este virtuoso catequista ha seguido en su vida una marcha rítmica, ordenada, ascendente y ayer, en la capital de Cataluña, cuna del socialismo español, con motivo de celebrarse la quinta semana social ha pronunciado admirable discurso acerca del tema: «Tengo compasión del pobre pueblo», palabras que son de Cristo.

¿Será preciso que yo recuerde todas las frases, todos los conceptos, todas las ideas irrefutables emitidas por el apóstol social cristiano?

Yo creo que las campanas del tiempo anuncian la aurora de la fraternidad universal. Yo creo que los hombres, unos, los poderosos, van dejando por convicción ó por miedo entre las breñas y zarzas de la vida jirones de egoísmo; y otros, los humildes, los sencillos, los pobres, atesorando mansedumbre, resignación, amor. ¡Amor! El amor desinteresado, grande, es el crisol en donde hemos de fundirnos todos los seres.

¡Venga pronto el fuego de la caridad y hagamos de la tierra en lo que cabe, una masión de delicias!

Mosén Verdades.

Literatura

El mentir de unos ojos

¡Cuánto pena el trovador solitario!
¡Vió mentiras en tus ojos, con dolor, y su amor...
fue un amor de visionario!
¡Pobrecito trovador!
El santuario de su amor ya dejó de ser santuario; el dolor... desbarata el relicario.

...Fue el triunfar de tus antojos y fué tu mirada inquieta...
¡Las mentiras son abrojos que trasforman en enojos los rimares de un poeta... si le mienten unos ojos!

¡Madrigal de sus amores: no podrá cantarte más!
¡De tus ojos, tan traidores, los fulgores... fueron siempre engañadores, su fulgor ha muerto ya!

Si te encuentra... no le mires al pasar...
¡De tus ojos los mentires, desvanecen sus sentires, y él ¡siempre te quiso amar!
¡No le mires... no le mires al pasar!

Sonrían tus labios grana para engañar a la gente...
¡Pero has de ser indulgente niña gentil y galana con tu mirar inclemente!
¡Que inspira serios temores y dá enojos, ver morir unos amores por el mentir de tus ojos!

¡Pobrecito trovador... solitario!
¡Vió mentiras en tus ojos, con dolor y su amor...
fue un amor de visionario!

José Carlos S. de Baranda.

COSAS DE GUADALAJARA

Prohibida la mendicidad...

A la entrada de Guadalajara por cualquiera de las carreteras que dan acceso a ella, lo primero que se encuentra, aparte de las prehistóricas casetas de Guardas de los Consumos, interesantes modelos de carpintería primitiva; son grandes letreros con letras de media vara de tamaño cada una en los que se lee: Prohibida la mendicidad y la blasfemia.

Es claro que si esta prohibición fuese en Guadalajara, estábamos en el mejor de los mundos posibles; pero a juicio nuestro, lo que el letrero quiere decir, es que se advierte que está prohibida la mendicidad... en Zaragoza, Valencia, San Sebastián y otras capitales, con objeto de que no se molesten los pobres en ir a ellas; puesto que aquí pueden campar por sus respetos, sin que nadie se lo impida, y tan cierto es esto, que no solo invaden las calles los que habitualmente las recorren, sino que con frecuencia vemos en ellas apreciables pediguñeros que en Madrid tienen su residencia ordinaria, y de cuando en cuando, por ejemplo, en época de ferias, hacen una tournée por esta y otras poblaciones próximas a la Costa.

Que no está prohibida la mendicidad en Guadalajara, lo prueban los innumerables pobres de todas clases, y condiciones que asedian al transeunte por calles y plazas desde que amanece hasta muy entrada la noche y los que a cada momento suben a los pisos de las casas contando a los vecinos la historia de sus desdichas.

Que no está prohibida la mendicidad, lo prueba que en cuanto ocurre un entierro le dan escolta a docenas, pobres de diversas procedencias, que hacen un oficio de la explotación de los sentimientos ó de la vanidad de la familia del difunto.

Que no está prohibida la mendicidad lo demuestran los enjambres de pobres que se congregan los sábados a la puerta de las casas de los comerciantes é industriales que les dan limosna ese día a condición de que les dejen en paz el resto de la semana.

Y que no está prohibida la mendicidad, sino que hay aquí más de dos mil mendigos mal contados, lo demuestran los repartos de pan que hace anualmente la Sra. Condesa de la Vega del Pozo, puesto que en fecha muy reciente acudieron a su posesión de colonia próxima a esta capital más de dos mil pobres, y es de presumir que la mayoría de ellos procedían de esta población, aunque acudiesen algunos de los pueblos inmediatos.

Si de hecho estuviese en Guadalajara prohibida la mendicidad y las autoridades tomaran esto en serio, como en Valencia, Zaragoza, San Sebastián y otras ciudades, en las que no se encuentra un pobre en las calles, ni a las puertas de las iglesias, ni en ninguna parte, lo primero que hubieran hecho a continuación de mandar pintar los letreros que motivan este escrito, hubiese sido ordenar a la policía que detuviese a cualquier mendigo que encontrasen en la vía pública y recogerlos en asilos ó dependencias destinadas a ese objeto. Y si la caridad oficial no tiene medios para mantenerlos, ni sus agentes autoridad para impedirlos que invadían las calles y plazas, lo primero que debe hacerse es borrar los letreros que dicen que está prohibida la mendicidad y declarar a Guadalajara puerto franco para todos los pordioseros, ciudad abierta a cuantos pobres les plazca establecerse en ella y que cada cual pague lo que le parezca respecto a este particular, ya que las autoridades no se ocupan ni poco ni mucho en impedir el cuadro deplorable de miseria que se exhibe por todas partes y a todas horas.

Y para terminar, por si acaso lee esto alguna de las personas constituidas en autoridad en esta población, ya que oficialmente no tienen medios de impedir la mendicidad, y que la Sra. Condesa de la Vega del Pozo, ha construido esos soberbios edificios que se llaman los Asilos del Panteón, creemos que podían rogarla en nombres de todos, que puesto que su destino a juzgar por el nombre que se les dá de asilos, es recoger desgraciados de tal ó cual clase, recoja en ellos los innumerables pobres que hay en Guadalajara, y de este modo la cabría la gloria a tan ilustre dama de acabar con la mendicidad en esta población, ya que los

que deben preocuparse de esto, no hallan modo de lograrlo; puesto que el sistema de letreros en la Ciudad ha resultado tan ineficaz como otros procedimientos que no citamos, porque todos saben que no acabarán con los pobres, así se empeñen todas las juntas, patronatos y asociaciones; habidas y por haber, mientras radicalmente no se varíe su funcionamiento y atribuciones.

Garevar.

De sociedad

El viernes pasado celebró su santo la distinguida señora del presidente de esta Diputación provincial.

La señora de Zabía que se encuentra completamente restablecida de la última dolencia, recibió numerosas visitas que la testimoniaron las simpatías y afecto con que cuenta en esta población.

A la Srta. Eloisa Palma, que el jueves celebró sus días deseamos mil felicidades.

En Madrid se encuentra enfermo de algún cuidado el hermano político de doña Clotilde Olarte, D. José Domínguez, teniente coronel de Infantería. Dicha señora fué a Madrid con ese motivo la pasada semana.

Con la señora viuda de Arenas, pasará una temporada en esta capital su sobrina Carmina.

De Valencia recibimos noticias de hallarse guardando cama con pertinaz dolencia, la Sra. D.^a Adela Sabater, viuda de Soroa, conocida en Guadalajara donde hasta hace poco tiempo ha residido.

Acompañado de su señora vino el sábado a Guadalajara en teniente coronel de Ingenieros D. Atanasio Malo, con objeto de visitar a su amigo D. Francisco Gimeno.

El día 3 celebró su santo nuestro amigo don Francisco Javier Aparici, Administrador de Hacienda. Mil felicidades.

El día de la Purísima, probablemente, tomará el hábito en el convento de Carmelitas Descalzas de esta capital la Srta. Emilia Doral, quien desde hace más de un mes es postulante en dicha mansión religiosa.

Para asistir al místico acto vendrá alguna persona perteneciente a su familia.

Las Sras. Pura y Fernanda Bartolomé se encuentran en Madrid pasando una temporada.

De Zaragoza, donde se encontraba gravemente enfermo su hermano político, llegó pasados días nuestro amigo D. Sotero Cayo Jarabo.

Con objeto de hacer los últimos estudios relacionados con la preparación para las oposiciones a Registros, ha marchado a la Corte nuestro ilustrado y buen amigo el joven abogado D. Aurelio Esteban Zuazagaitia.

A Barcelona, con objeto de pasar allí con sus hijos una temporada, marcharon la semana última, los Sres. de Pozuelos.

Ha regresado de la Corte nuestro amigo el Decano del Colegio de Abogados D. Antonio Molero y Aseño.

El sábado, Ntra. Sra. de Loreto, será el santo de la señora viuda de Alfonso, por lo que la felicitamos.

Para Alcalá ha salido por haber sido allí destinado de Jefe de la Caja de Recluta, el teniente coronel de Infantería Sr. Baldrich.

De paso para Madrid estuvo pasados días en Guadalajara con su compañero don José Carrasco, el funcionario de Estadística de Zaragoza D. Florencio Benito, redactor del *Diario de Avisos*.

El capitán de la Zona Sr. Pérez Caballero ha sido destinado a Zafra, pero tenemos entendido que no marchará a dicha población.

Muy sentida ha sido la ausencia del coronel de la Zona D. Julio Seguí, quien ha sido destinado a la 6.^a Región (Burgos) como Juez Instructor.

Deseamos pasen feliz día pasado mañana, la Purísima Concepción, en que celebran su santo, las Sras. de Menéndez, Bartolomé, Prado, Ayuso (D. A.), Aguado (D. F.) y las señoras de Viu, Carrasco, Vega, Bartolomé, Domínguez, Fernández, Vals, Ugarte y Porcel.

Pasado mañana saldrá para la Corte la Sra. de Dun con su hija María Luisa. Esta se propone pasar allí una temporada con su abuela.

El martes venidero, Santa Lúcia, será el santo de la señora viuda de Arenas a la cual felicitamos.

De Madrid ha regresado el Jefe de Obras públicas nuestro amigo D. Ricardo Aguilera y sus hijas Pepita y señora de Herrera.

La Srta. Elisa Moreno, sobrina de don Nicolás Vázquez, celebró su santo el viernes, y por ello le enviamos nuestra felicitación.

Hemos saludado en esta capital al funcionario de la Delegación de Hacienda de Barcelona D. Rafael Aparici, quien ha pasado unos días con sus hermanos y hoy sale para la ciudad condal.

La niña Asunción Noreña, se encuentra guardando cama, con calentura; celebraremos no tenga importancia la indisposición.

El capitán de Ingenieros D. Fernando Uriol, contraerá en breve matrimonio con la señorita Paz Salcedo.

También se unirá en matrimonial enlace muy pronto, en Zaragoza, con la señorita Pepita Landa, el oficial de Ingenieros buen amigo nuestro, D. Vicente Giménez Azcárate, muy conocido entre la sociedad alcarreña.

Hoy sale para Madrid, para incorporarse a su nuevo destino, el Auditor de Brigada D. Carlos Noreña, nuestro respetable amigo.

Nuestro querido amigo D. Pedro Pérez Caballero oficial de la Administración de Hacienda de esta provincia, ha obtenido el número uno en los dos ejercicios de oposición para plazas de oficial de 4.^a clase de Hacienda.

da. Felicitamos muy sinceramente a tan buen amigo por tan merecido triunfo.

A nuestro ilustrado colaborador D. Javier Soravilla, que celebró sus días el pasado sábado, felicitamos muy sinceramente.

De la Corte ha regresado la esposa del fiscal municipal nuestro amigo D. José Saenz Caballero.

El domingo saludamos en Guadalajara al coronel que fué de esta Academia de Ingenieros D. Miguel Ortega y a su esposa.

Han regresado de Madrid la señora viuda de Muñoz y su hija Inés.

Han estado en esta capital al lado de su familia, los hermanos políticos de nuestro querido amigo D. Román Gautier, señores de Jimeno Riera.

El comandante de Ingenieros D. Fermín Sojo, que marchó a Canarias, donde está destinado, nos encargó que le despidiéramos de los amigos a quienes no pudo saludar antes de emprender el viaje. Muy gustosos lo hacemos si bien sentimos se haya ausentado.

De Zaragoza acompañado de su esposa é hijos, ha llegado a esta capital, y aquí todos pasarán un mes, el capitán de Ingenieros don Federico Mendicuti, hijo político de la señora viuda de Serra.

El conocido Dr. Martínez Reguera, padre político de nuestro buen amigo D. Pedro A. Armendariz, funcionario de Hacienda, regresará a Madrid el sábado, después de haber estado con sus hijos, en Guadalajara, diez ó doce días.

Para asistir al bautizo de un sobrino suyo ha marchado a Madrid la señora de Galocha.

Ayer salió para la Corte la señora viuda de Sousa, teniendo por objeto su viaje asistir a la «toma de dichos» de su hijo Julio, médico de Budia, y de la Srta. Mercedes Galvez quienes piensan casarle el día 1.^o de año en Madrid.

Felicitamos sinceramente por sus días, que hoy celebra, al comandante profesor de la Academia de Ingenieros D. Nicolás de Pineda.

De Melilla ha llegado con licencia de Pascuas, el Dr. Herreros, buen amigo nuestro.

Ha salido hoy para la Corte, por haber sido destinado a la Inspección provincial de Madrid, del Ministerio de Hacienda, nuestro querido amigo D. Alejandro Alvarez Palomar, quien ha estado diez años en Guadalajara destinado en esta Delegación.

Sentimos su marcha y a la vez accedimos a sus deseos le despedimos de los amigos a quienes no haya podido ver antes de ausentarse.

La fiesta del Amor

No gustamos de polémicas que como en otra ocasión digimos, creemos solo sirven para aburrir a los lectores.

Pero tampoco queremos dejar de hacer constar, para que se enteren todos, la oposición de *La Crónica*, *Flores y Abejas* y *La Alcarria Obrera* a nuestra proyectada Fiesta de Amor.

Por última vez diremos que no nos han convencido de que a costa de los pobres queramos lucirnos.

Doña Concepción Arenal a la que nadie negará autoridad en la materia que disutimos ha dicho «que la sociedad no comprende su alta misión, si cree llenarla con solo hacer *bien material*», que «la caridad es la compasión cristiana que *acude* al menesteroso por amor de Dios y del prójimo, y en nada se parece a la Filantropía y a la Beneficencia que no son otra cosa que la *compasión filosófica* y la *compasión oficial*».

Anarquistas nos ha llamado algún colega. Oiga a la extimia escritora: «El hombre del pueblo a quien se excita con la teoría de una igualdad imposible, con el paralelo de su miseria y de la opulencia de otros, si no halla razones en su cabeza con que combatir a los que pretenden extrañarle, conservará en su corazón un recuerdo de aquella bendita señora que, como un ángel, estuvo en el hospital a la cabecera de su lecho, ó de la que vino a traerle un socorro cuando no tenía trabajo, ó cuidó y dió de comer a sus hijos, cuando él no podía atenderlos».

Que es un insulto a los pobres el llevarles flores, música y muchachas de nuestra buena sociedad que los atiendan y sirvan la comida? No lo podemos creer así; por el contrario creemos con Viu que el ir a llevarles afecto, cariño, calor que les falta, en esos días que todos celebramos en nuestras casas una festividad tan grande como la Pascua, es la mayor obra de caridad ó de amor, que para Teólogos y Filósofos han sido siempre sinónimos esos dos términos que tanto discuten los que aconsejan no nos *sulfuremos*, y luego se sulfuran ellos hasta el extremo de descubrir un pseudónimo y niegan a un ciudadano el derecho a pensar como nosotros pensamos.

Como las autoridades, diga lo que quiera un periódico local, están conformes con la idea de Viu y entre los particulares vá cuajando el proyecto como prueba la relación de cantidades recaudadas por el Sr. Arcipreste no dudamos de que la Fiesta se celebrará y de que daremos a viejos y niños un día de alegría, un día tan hermoso como pintaba en la *Crónica* pasada «Una madre», que al honrar nuestras columnas con sus bellos pensamientos, demostraba mejor que nadie como ha debido entenderse desde el primer momento la *idea* de Viu.

RELACION DE DONANTES

| | Pesetas |
|------------------------------------|---------|
| Pilar y Amparo Bravo Bartolomé.... | 10 |
| Francisco de Viu..... | 10 |
| Un admirador de la idea..... | 5 |
| Sr. Gobernador civil..... | 25 |
| Miguel Fluiteros..... | 25 |
| Juan Zabía..... | 25 |
| Suma y sigue.... | 100 |

| | |
|-------------------------------------|-----|
| Suma anterior..... | 100 |
| Elisa Pérez de Zabía..... | 10 |
| José M. ^a Zabía..... | 5 |
| Elisita Zabía..... | 5 |
| Pilarcita Zabía..... | 5 |
| Un niño nada rico..... | 1 |
| Manolita Ballesteros..... | 5 |
| Matilde y Soledad Ramírez Ruiz..... | 5 |
| Total..... | 136 |

Tribunales

Dos vistas

Mariano Mariscal, vecino de Mondéjar, disparó su revolver contra un amigo que le había herido antes con un cuchillo. El fiscal acusaba al Mariano como autor de un delito de disparo de arma de fuego pero el letrado defensor D. Mariano L. Palacios pidió la absolución por estimar que el disparo no se hizo contra persona determinada.

Ramón Orbaiceta España, mozo de estrados que ha sido de esta Audiencia durante muchos años, y dueño de una modesta tienda de comestibles en la Carrera, fué siempre un celoso que constantemente vigilaba a su mujer a quien creía cortejada por muchos.

Desde hace algunos meses el carácter de Orbaiceta había cambiado. Se hizo brusco y pendenciero y con alguna frecuencia se embriagaba.

Su mujer é hijos parece que no le trataban con aquel cariño y respeto que se debe al cabeza de familia y últimamente se habían celebrado varios juicios de faltas motivados por reyertas entre el matrimonio de las que unas veces salió lesionado el marido y otras la mujer.

Orbaiceta fué declarado cesante en su destino de la Audiencia y un día que volvía de Madrid adonde le llevó su deseo de buscar trabajo y su afán de poder sorprender a su mujer para convencerse de si eran justificados sus celos, tuvo un nuevo arrebotado de estos y disputando con su esposa la causó diferentes heridas en la cabeza, cara, espalda y mano derecha que en razón a los 31 días de asistencia facultativa la impidieron por igual tiempo dedicarse a sus habituales ocupaciones, quedándole una imperfección en el dedo índice de la mano derecha, que consiste en dificultarle los movimientos de flexión y extensión del mismo.

En el acto de la vista que tuvo lugar el jueves pasado, ante numeroso público; el teniente fiscal Sr. Entrambasaguas acusó al procesado como autor de un delito de lesiones graves en que concurren las agravantes de parentesco y alevosía pidiendo al Tribunal se impusiera a Orbaiceta la pena de cuatro años, nueve meses y once días de prisión correccional, accesorias costas é indemnización de 500 pesetas a su esposa.

El Letrado defensor D. Francisco de Paula Barrera alegó en favor de su patrocinado la atenuante de arrebotado y obcecación producida en el momento del hecho de autos por la pasión de los celos que dominaba al procesado y en un extenso informe, en que expuso curiosas teorías de medicina legal pidió se considerara a su defendido como autor de unas lesiones graves, que no causaron deformidad por lo que solo debía condenarse al procesado a la pena de seis meses y un día de prisión correccional.

Crónica religiosa

La novena de la Purísima

Es ya de rigor que solemnes sean los cultos ofrendados por las Hijas de María a la Purísima. Una vez más se hace acreedora la piadosa Asociación a los homenajes más fehacientes de agrado, por parte de los fieles que gustan de estos santos quehaceres de religiosidad.

Y no podía ser por menos. En un novenario en que alternan predicadores de la palabra Divina como el P. Raimundo Sarrió, hombre culto, orador fogoso y pensador profundo; en una fiesta en que deja oír sus cánticos armoniosos una veintena de muchachas dirigidas con habilidad suma por una artista eminente; como la señora de Maldonado; y siendo adornado el altar y el templo todo, por manos espertas como las de las camareras de esa Congregación, había que esperar unos resultados excelentes de ese anual acto religioso.

Los sermones del P. Sarrió son escuchados con gran atención por las innumerables personas que al templo de San Nicolás acuden todas las tardes.

Llenas de imágenes, sus oraciones, dejarían mejor sabor aún, si no se desviase el sabio orador por caminos demasiado poéticos; debe, a nuestro juicio, orillar, bordear solo por esos derroteros, que condiciones tiene para quedar a magistral altura. Sabemos que somos pequeños para bucear en las sapientísimas é incalculables bellezas que el P. Sarrió nos brinda. Pero, a veces, los pe-

queños vemos los defectillos de los grandes con facilidad. Esto no es óbice para que gusten sus sermones. Nosotros comprendemos, que sus temas sobre el hogar, la madre, la esposa... son bellos temas que a sus talentos sirven para que haga gala de poseer gran cultura, y fogosa elocuencia.

De la capilla musical solo elogios podemos decir. Preciosas plegarias y salves de una estructura delicada, interpretan las señoritas que forman aquella. Las solistas se distinguen y nos complace así manifestarlo. Pura de Viu, de voz fina y melodiosa, su hermana Pilar; María Luisa Dun, con buen estilo y bonito timbre de voz, Amparo Reyes, y otras, merecen elogios. Una afección a la garganta impidió a Rosalía Canalejas, cantar al principio algo de lo que tenía ensayado, pero ya está mejor y ha podido lucirse.

Componen además el grupo de cantantes, las Sras. Pilar Vives, Enriqueta Arenas, María Teresa y Consuelo P. de Vargas, Anita Ami, Luz Bartolomé, Pilar de la Iglesia, Ramona y Teresa Molina, María Viu y Lolita Quintana.

Peró en especial, quien es acreedora a los mayores elogios, es la directora ya mencionada, pues demuestra poseer conocimientos inestimables de música y gusto extraordinario para enseñar, como lo prueba el matiz, la afinación y sentimiento de que van revestidas las primorosas composiciones sagradas.

Para terminar: Mil plácemes a todas cuantas personas toman parte en estos cultos—unos de los más solemnes que en Guadalajara se celebran—que terminarán con fiesta principal pasado mañana, y comunión general mañana, y muy especialmente a la virtuosa Presidenta de la «Asociación de Hijas de María» Srta. D.^a Teresa Rodríguez.

Bohemio.

Círculo Católico

El domingo, 4 del actual, dió su conferencia en este Centro el muy conocido y respetado Sr. D. Francisco Cubillo. Con elocuente palabra y conmovedores razonamientos expuso las diferencias que separarán siempre a los socialistas ateos del verdadero concepto del *socialismo* católico, único en el cual se puede encontrar, mediante el cumplimiento de los deberes que nos imponen la caridad y la justicia a los cristianos, la fórmula anhelada y que Jesucristo estableció sobre una santa libertad, igualdad y fraternidad.

Fué el Sr. Cubillo aplaudido con entusiasmo.

La próxima conferencia familiar, a cargo de Francisco Viu, tendrá lugar el domingo 11 a las cinco y media de la tarde.

A todas ellas pueden asistir los socios de otros Centros de esta capital y las familias de los del Círculo Católico.

Comentando una idea

El mayor ingenio de nuestra literatura moderna, Jacinto Benavente, ha publicado en *El Imparcial*, en «De Sobremesa» unos párrafos que no queremos dejar de subreír nuestros lectores.

Ahi van:

En estos tiempos de mal entendida democracia, en que a duras penas se tolera que nadie se distinga, ni sobresalga, ni tenga iniciativa propia, y todos pedimos esa modestia que es el uniforme gris de los que no pueden ir mejor vestidos, nadie sabe el valor que supone la decisión de los hermanos Quintero al proponerse por su cuenta, a costa de su trabajo y sin otra cooperación que la del público, levantar un monumento al poeta de la Juventud y del Amor; que, por ser el poeta de una edad que es de todas las vidas, ha de ser un poeta de todas las edades del mundo.

Lo que alguna vez hemos proyectado alguna idea generosa y pronto nos arrepentimos de ella como de una falta, desalentados ante la hostilidad de los unos, la indiferencia de los otros, el comentario burlón ó malicioso, que no dejan de suponer miras interesadas ó, por lo menos, afán de notoriedad ¡gran pecado para los que no pueden significarse á no ser en clase de mosquitos ó cualquier otro insecto molesto!—sabemos lo que supone la ilusión, la valentía de los hermanos Quintero en su noble empresa.

El público ha respondido y responderá generosamente en todas partes. Alguna lamentable abstención pudiera notarse: esperamos que se enmendará a tiempo.

Sólo deseo a los aplaudidos autores que esa fé y esas ilusiones de su juventud no les falten nunca y no lleguen a sentir jamás, ante las ruindades de tantos tristes del bien ajeno, la tristeza incurable, por ser más noble, que produce en los espíritus generosos el mal ajeno.

Jacinto Benavente.

CARTA ABIERTA

Al Sr. Director de Flores y Abejas.

Muy distinguido señor mío: en el número correspondiente al 4 del actual del semanario que Vd. tan brillantemente dirige, he leído en la sección titulada Flores y Abejas un suelto en el que se dice les tiene sin cuidado mis juicios, por ser siempre apasionados, y desde luego, no debe ser exacto, puesto que mis juicios acerca de la llamada *Fiesta del Amor*, motivan el suelto á que me refiero, y si no les hubieran importado no los hubiesen tenido en cuenta ni poco ni mucho.

A propósito de ese asunto, afirman ustedes que yo censuro por sistema, y esto es preferible, á aplaudir por costumbre, en un país en que todos saben lo que significan los elogios. Tengo el convencimiento sin que Flores y Abejas lo consigne, de que me tienen que agradecer pocos elogios en esta región, pero lo sensible no es eso, lo sensible, es que en más de doce años que estoy viviendo en esta, no haya encontrado salvo contadas excepciones, motivos de alabanza, porque los intereses particulares y las pequeñas locales, entorpecen todo lo que puede significar un progreso positivo para la capital y su provincia.

Sostienen ustedes—que solo he recibido distinciones y elogios á granel de la prensa local,—y desde luego los agradezco, aunque echar en cara, lo que se haga, no es muy laudable, aunque me figuro habrán hallado algún motivo para honrarme con tales deferencias; pero de todos modos, merecidos ó injustificados esos elogios, no me obligan á que aplauda lo que encuentre mal, ni á que deje de exponer mi opinión, cuando me parezca, acerca de cualquier asunto; á despecho de que no le hallen de su agrado todos los periodistas de esta provincia.

No me gusta andar en dimes y diretes en la prensa, ni en conversaciones particulares; porque ni es serio ni tales andanzas tienen interés; pero no quiero que los lectores de Flores y Abejas supongan que á cuenta de los elogios y distinciones de la prensa local, tengo yo que estar callado como un doctrino en señal de agradecimiento por haberme dado á conocer sin tener presente que elogiaban á quien censura por sistema todo lo que le parece mal en vez de aplaudirlo como si comulgase con ruedas de molino.

De Vd. atento servidor q. b. s. m.

Garevar.

5 Diciembre 1910.

En la Academia

LA FIESTA DE HOY

Casi «telegráficamente» vamos á decir algo de la fiesta celebrada hoy en la Academia.

Comenzó con un discurso del general Marvá explicando el objeto de la misma que era repartir á los soldados de Ingenieros de Guadalajara, cartillas del Instituto de Previsión, con una pequeña imposición, para estimularles al ahorro. Cantó las glorias del Cuerpo y dijo que las costeaban los jefes y oficiales de mismo. Dato, Presidente del Instituto, recordó la historia del cuerpo, con grandes párrafos de elocuencia; dijo que el cuartel es la continuación de la escuela, y esta la de la familia. Luego se procedió á la entrega de las cartillas, siendo llamados por el general Marvá, los sargentos y cabos, y el Sr. Dato les iba entregando aquellas.

Las de los soldados las recogió uno de estos por cada sección para entregarlas á los interesados.

El Sr. Dato, como conmemoración del acto impuso al general Marvá una medalla de oro, por sus relevantes dotes de laboriosidad y talento y á la vez entregó éste al coronel Sr. Vives un diploma de mérito que recibió de aquel para que sea colocado en el salón de actos de la Academia.

Después el Gobernador civil Sr. Baranda pidió al Sr. Dato rogase á los jefes de cuerpo levantasen el areso á los alumnos y soldados castigados por faltas leves y se concedió la petición.

Y así se acabó la fiesta que se efectuó en el Picadero, y fué presenciada por comisiones, autoridades y público entre éstas señoras y señoritas.

Los expedicionarios Sres. Dato, Marvá, Urquiza y otros visitaron la Academia y fueron obsequiados con un banquete.

Por la tarde regresaron á Madrid.

Gacetiillas

Nombramiento.—El director de *La Crónica*, D. Santos Bozal Moreno, ha sido nombrado oficial primero de este Gobierno civil.

Nuestra enhorabuena.

De paso.—El digno Secretario del Ayuntamiento de Alhondiga, D. Secundino Ruiz Fernandez, ha permanecido unas horas en esta capital, de paso para Madrid.

Aviso.—Se está acabando de imprimir la interesante obra del Sr. Bravo y Lecea, *El Indispensable para el Abogado y el Util para los demás*.

sable para el Abogado y Util para los demás. Los pedidos al autor en Guadalajara calle del Estudio 14 bajo.

Traslado.—El activo é inteligente oficial primero de este Gobierno civil D. Sotero Cayo Jara, ha sido trasladado á Badajoz, con igual cargo.

Lamentamos la ausencia del probo funcionario que tantas simpatías deja en esta población.

Junta de Reformas sociales.—La Cámara de Comercio ha sacado triunfante su candidatura para Vocales Patronos de la Junta local de Reformas sociales. D. Felipe Muñoz Arenas, D. Emilio Casado y D. Antonio Casado han sido elegidos para ocupar las vacantes que por renovación quedaban en la Junta.

Sol y Sombra.—Un magnífico retrato de Rafael Gómez (Gallito); un concienzudo resumen de la temporada de 1910, que comprende el número de corridas efectuadas en Madrid durante dicho año; victimas del toreo en el año presente, matadores que han tomado la alternativa etc. etc, publica en su número 766 Sol y Sombra.

Teatro.—El jueves próximo y en las cuatro secciones de cine que tendrá lugar en nuestro Teatro Principal, se exhibirán por primera vez las películas nuevas que anunciamos hace días.

La salida de la Academia de los alumnos de Ingenieros y la salida de Misa de doce de San Nicolás el Real, llamarán la atención del público que en su mayoría se verá retratado en ellas.

Grandes y merecidos aplausos recibieron en el Teatro principal en todas las sesiones cinematográficas del domingo los escentricos musicales y equilibristas «Los Valeriz». Hacen trabajos nuevos y difíciles, y con una limpieza extrema.

Fue un «varieté» como no se ha visto en Guadalajara.

Bien estaría que volvieran, si es posible, pero cambiando de programa.

Fallecimiento.—El sábado, falleció en Madrid, D. Felipe Mora, Ayudante de Minas, jubilado, que vivió muchos en años Guadalajara, donde ha causado gran sentimiento, la noticia.

Detención.—Por la Guardia civil ha sido detenido en una posada de Humanes, un individuo llamado Cipriano Lazaro, autor del robo de una mula, al vecino de Madrid Agustín Rodriguez.

Ha sido puesto á disposición del Juzgado.

Un robo.—En Durón le fué robado al vecino Saturnino Alba, el día 28 del pasado, un cerdo que guardaba á extramuros de dicho pueblo.

La Guardia civil, una vez avisada comenzó los trabajos en averiguación del autor del robo.

Agentes de Negocios.—Constituido el 25 de Noviembre último el gremio de Agentes de Negocios de esta capital, y designado Sindicato del mismo D. Miguel Fluiteris, el pasado sábado tuvo lugar la reunión del gremio, designándose como repartidores á los Agentes D. Eduardo Malagulla, D. José Sanz López y D. José Moya Abad.

Efectos Timbrados.—La Dirección general de Rentas ha remitido aprobados los presupuestos de papel de oficio del año 1911 para uso de la Tribunal de Justicia de esta provincia; y ha dispuesto que el 31 del actual tenga lugar el recuento de existencias de Tabacos y efectos timbrados.

Elogios merecidos.—El P. Cabillo lo está recibiendo por el sermón que improvisó el primer día de Noyena de la Purísima, pues el sacerdote encargado del mismo no llegó á tiempo á Guadalajara. Justo es consignar que la oración sagrada fué muy notable.

Concurso.—Se han anunciado á concurso dos plazas de aspirantes, una de la sección de letras y otra de la de ciencias, vacantes en este Instituto general y técnico.

En el tablón de anuncios del citado establecimiento, se expresan las condiciones que se exigen á los aspirantes, y el plazo para solicitar dichas plazas.

Buena campaña.—La notable actriz señorita Natividad Ríos, está cosechando muchos aplausos en Zaragoza al lado del distinguido primer actor Sr. Porredón.

Los periódicos de aquella localidad hacen grandes elogios de la simpática actriz, con ocasión de haberse encargado de los principales papeles de dama, de casi todas las obras. Muchos más éxitos la deseamos en su vida artística que, con tan buenos auspicios comienza.

El globo «Saturno».—En Rillo (Teruel) descendieron la pasada semana, después de la excursión realizada en el «Saturno» el comandante García Oltra y los tenientes Pon, Zorrilla y Canete.

Marcharon á la capital y allí fueron obsequiados con un baile en el casino turolense. El gobernador civil D. Emilio Ignésón, les agasajó mucho y los ilustrados oficiales quedaron reconocidos por tantas finezas.

Restablecimiento.—Se halla restablecido de la dolencia que le ha hecho guardar cama durante varios días, nuestro buen amigo D. Miguel Rojo.

Lo celebramos.

Destino.—Ha sido nombrado profesor de la tercera sección de la Escuela Central de Tiro, el ilustrado capitán de Infantería, con los estudios de Ingenieros, D. José López Mancisidor, secretario particular del ministro de la Guerra.

Sección de aeronáutica.—Hemos oido decir que en Madrid se va á crear una sección de aeronáutica dirigida por el capitán de Ingenieros señor Kindelán, y á la que será destinado el teniente Sr. Arrillaga.

Es el principio de la ampliación en la aerostación militar.

Fin de unas prácticas.—Terminadas las prácticas de aerostación que con tanto provecho han realizado los Ingenieros militares, se han incorporado á sus destinos el comandante de Artillería Sr. García Oltra, capitanes de E. M. Sres. Lon y Baselga, Sr. Serra de Ingenieros, Sr. Perogordo de Artillería y tenientes de Ingenieros señores Zorrilla y Murillo.

También ha marchado á Madrid el teniente Sr. Arrillaga.

Un cura robado.—En la noche del día 2 del actual, han robado al Sr. cura de Mantiel 2.800 pesetas, dos hombres desconocidos, uno de 35 á 38 años y otro de 28 á 30, que á estas horas no han sido capturados.

Un premio.—Al niño y niña de los Colegios de Huerfanos que por sus merecimientos se han hecho acreedores á premio, se les entregará el día de la Purísima una cartilla del Monte de Piedad de 250 pesetas.

Esta fiesta simpática será presenciada por profesores y alumnos.

Nomenclator geográfico escolar.—El catedrático de este Instituto Sr. Vergara, ha publicado una obra muy útil para los Maestros que aspiren á ocupar por oposición ó concurso las escuelas vacantes en la provincia de Guadalajara.

Contiene el Nomenclator, relación de todos los pueblos, número de habitantes, clase de Escuela, retribuciones, matrícula, estado del local-Escuela, distancia de la capital, distancia de la cabeza del partido judicial, producciones, etc. En la librería de Ramirez se vende tan interesante obrita, al precio de dos pesetas.

Campo de «Sports».—Convenientemente saneado el campo de tiro, situado en las riberas del Henares para evitar la humedad, por la Academia de Ingenieros se convertirá un buen trecho en campo de *foot-ball, hockey, tennis*, carreras de obstáculos á pié—tomadas éstas de las reglamentarias en el ejército alemán—y pista para bicicletas.

La Maestranza instalará un hermoso barracón en el cual habrá cuartos para cambiarse de ropa, lavabos, etc.

Territorial.—Haben finalizado el 30 de Noviembre último el plazo señalado por la Administración de Hacienda en el B. O. de la provincia del día 31 de Octubre pasado, para que los Ayuntamientos remitiran á dicha administración los repartimientos de las Contribuciones Rústica y Urbana, y siendo bastantes los que han dejado de remitirlos en el plazo indicado; deben abreviar su envío lo antes posible, pues de lo contrario les será exigida la multa de 100 pesetas con que fueron ya apercibidos.

Contribución industrial.—Por el proyecto de Ley de Presupuestos para 1911 sometido á la aprobación de las Cortes se modifica la liquidación de cuotas y recargos de la Contribución Industrial. En su vista la Administración de Hacienda ha suspendido la aprobación de matrículas hasta que las Cortes dicten resolución: y los Ayuntamientos, no obstante esta suspensión, como hay casi certeza de que aquella modificación se lleve á cabo; para que sus trabajos sean utilizables, deben consignar los nombres de los contribuyentes é industrias que ejercen, dejando en blanco las casillas destinadas á cuotas y recargos en las respectivas matrículas.

El Grupo Escolar.—Mal informada está *La Unión* al decir en su número último que la parte de terrenos adquiridos por el Ayuntamiento para la construcción del edificio destinado al Grupo Escolar, será vendida en pública subasta, perdiendo el Municipio cuantos trabajos llevaba realizados.

Aunque es cierto, como *LA PALANCA* dijo en su número anterior, que el Ministerio de Hacienda ha resuelto se continúe el expediente de quiebra del comprador al Estado del Convento de Religiosas Concepcionistas, no es menos cierto que el Ayuntamiento continúa las obras puesto que ha comprado esos terrenos en forma legal y es hoy dueño de ellos.

Nuestro alcalde que ha estado en Madrid la semana pasada para ocuparse de este asunto, trabaja ahora, para poder inscribir en el Registro de la propiedad, la Escritura de compra de los discutidos terrenos, único detalle que faltaba al Municipio.

No hay pues que alarmarse. El tiempo dirá si el Grupo se hace y demostrará que el Ayuntamiento adquirió con justo título esa faja de tierra en la que se sigue trabajando para levantar el edificio proyectado.

La Cámara de Comercio. Ha nombrado para que la representen en el Consejo provincial do

Fomento á los señores D. José Sanz López y don Juan Gallo Ortiz; y para el Consejo superior á los Sres. D. Pedro G. Maristiani, D. Ramón de Castro, D. Germán Suarez y D. Antonio Gómez Vallejo, de Madrid.

Enfermo.—Anoche sufrió un grave retroceso en su dolencia el dignísimo Juez de Instrucción D. Enrique Frera. Al entrar en máquina este número sigue la gravedad. Hacemos sinceros votos por su restablecimiento.

Palacio del Infantado.—La Comisión de Presupuestos del Senado, ha desechado la proposición que se había formulado para consignar 73.000 pesetas con destino á las obras del Palacio del Infantado donde se halla instalado el Colegio de Huerfanos de la Guerra.

Obras Públicas.—Ha sido nombrado Ingeniero Jefe de Obras públicas de Guadalajara, D. Francisco Ruiz López.

Nuevo matadero.—Terminadas las obras verificadas en el matadero de Sigüenza hechas las visitas de inspección por la Junta Municipal y la de Sanidad ha quedado abierto al público, el 28 del pasado mes.

En Yunquera.—El rico propietario D. Saturnino Bedrón celebró el martes pasado su santo, obsequiando con suculento banquete á sus amigos.

—Ha mejorado de la afección á la vista que padecía, la Srta. Lucrecia Aguilera.

—Se encuentra enfermo el bizarro teniente de la Benemerita D. Manuel Oliva.

—El elocuente orador y virtuoso párroco de Cañizar, D. Félix Arroyo predicará en la función principal que el día 8 dedican las Hijas de María, en Yunquera, á la inmaculada Concepción de la Virgen.

Boda en Sigüenza.—La Srta. Consuelo Castañeda, hija del Profesor Veterinario D. Francisco, ha contraido el Santo lazo con D. Francisco Fernández Colina. Eterna luna de miel les deseamos.

En Pastrana.—El Ayuntamiento de Pastrana, arrienda el arbitrio de pesas y medidas bajo el tipo de 2.700 pesetas; y el establecido sobre degüello de reses, bajo el de 1.300.

Procurador.—De la Asociación de Propietarios de fincas urbanas, ha sido nombrado nuestro querido amigo el primer teniente de alcalde de este Ayuntamiento, D. Luis Ramirez.

Guerra al invierno.—Pastas y cremas para los sabañones y grietas de las manos.

Emulsión Scott y Aceite é Hígado de Bacalao siempre fresco y puro.

Droguería y Perfumería de Sen. Gil, González Hierro 14 y Bardales, 1.—Guadalajara.

¿Queréis que no se os caiga el pelo? Usad el

¡Vaya un apuro!—En que se encuentran los que en un momento determinado, quieren saber la última disposición legislativa sobre cualquier materia. *El Indispensable para el Abogado y Util para los demás*, de Bravo y Lecea evita esos apuros.

Enhorabuena.—Se le enviamos muy sincera al Diputado provincial D. Juan Peñalva que pronto tendrá á su lado en Sigüenza, al nieto que en Madrid sufría grave enfermedad de la que se halla totalmente restablecido.

Al Ayuntamiento.—De Guadalajara, se le ha concedido el encabezamiento de Consumos por cinco años. Tendrá que satisfacer al Tesoro todos los años 70.476.75 pesetas.

Junta provincial de caminos vecinales.—En la renovación de cargos última han sido nombrados Vocales de esta Junta: D. Emilio Casado por La Cámara de Comercio; D. Mariano López Palacios, por la Diputación provincial, y D. Fernando Güici por las clases agrícolas.

Recursos.—La Cámara de Comercio ha entablado recurso contra el acuerdo del Ayuntamiento por el que se crea el arbitrio sobre bultos de artículos de comercio que entran en la población.

El Sr. Arcipreste también ha formulado otro recurso contra el impuesto sobre manifestaciones religiosas; y D. Isidoro Taberné otro contra el arbitrio sobre bicicletas.

El Indispensable para el Abogado y el Util para los demás.—Obra de gran utilidad para Abogados; Secretarios de Ayuntamientos, Maestros y particulares.

Cronica del Centenario.—Se ha publicado el primer número de esta Revista que contiene notables trabajos de los Sres. Pareja y Serrada, Contreras y Casas.

Es una prueba más del interés que el Diputado provincial por Brihuega Sr. Casas, se toma por cuanto afecta á su distrito, pues tiendo la *Cronica del Centenario* á difundir y propagar cuantos hechos se relacionan con la memorable batalla de Villaviciosa.

En San Nicolás.—Esta mañana se ha celebrado una solemne función en honor del santo Patrono de esta parroquia. El joven y elocuente orador sagrado D. Nicolás Vaquero ha pronunciado un brillante sermón.

Venta de una casa
Se vende la casa de la calle del Dr. Creus, número 58. Darán razón en la misma casa.
Guadalajara: 1910.—Imp. Bardales, 5.

SELOCION BENEDICTO DE GLICERO-POSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para la tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, infecciones, enfermedades consuntivas, inapetencia, neurastenia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc.—Frasco, 2'50 pesetas. DEPÓSITO: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, en Madrid.—Guadalajara, D. Félix G. Herreros; en Sigüenza, farmacia de D. Santos Cardenal.

Fábrica de pianos órganos y armoniums
RICARDO RODRIGUEZ
 —MADRID—
 Depósito: Ventura de la Vega, 3.
 Talleres: Avenida Plaza de Toros, 17
 AL CONTADO Y A PLAZOS
 GARANTIZADO TODO DEFECTO DE CONSTRUCCION
 Representante en Guadalajara
 D. Balbino Blasco.—Mayor alta, 16

CARPINTERIA
 DE
Antonio Casado Arenas
 MAYOR ALTA, 17
 (junto a la iglesia de San Nicolás)
 CASA FUNDADA EN 1860
 Se construye toda clase de obra de carpintería. Se venden puertas, ventanas, huecos de balcón, vidrieras y postigos. Precios económicos.
 Se construyen herramientas para panaderos. Mayor alta, 16.—Guadalajara.

STOMALIX
 ELIXIR ESTOMACAL
 de Saiz de Carlos
 Millones de enfermedades del estómago se han curado con este remedio. De venta en las principales farmacias del mundo y en la del autor
Saiz de Carlos
 Calle de Serrano, 30.—MADRID

RELOJERIA
 DE JULIO RAMIREZ SERRANO
 Mayor alta, 15 (frente al Teatro)
 — GUADALAJARA —
 Gran surtido de relojes de todas clases y de las mejores fábricas, garantizando su buena marcha.
 Se hace toda clase de composturas en relojería y maquinaria de precisión.
 Se compra oro y plata

Chocolates de Brihuega
 Fábrica fundada en 1840.—Antes de Ballesteros Hermanos
 HOY DE LA
Viuda de Leopoldo Ballesteros
 Elaboración esmerada, clases con canela y sin ella
PRECIOS SIN COMPETENCIA, 16 por 100 descuento del ferrocarril. Se hacen clases especiales,
 FABRICA Y ALMACEN Plaza BRIHUEGA

La Unión y el fénix Español
 Compañía de Seguros reunidos
 Capital social: 12.000.000 pesetas efectivas completamente DESEMBOLSADO
 Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal
 45 AÑOS DE EXISTENCIA
 Seguros sobre la VIDA—Seguros contra INCENDIOS
 Sub-director en Guadalajara D. Julián Ramírez, Plaza de D. Pedro, 1

Bouquet Ideal
 Perfumería elegante.—Mayor alta, 35

INSTITUCION SAN FERNANDO
 Academia de estudios generales y técnicos
 PLAZA DE BELADIEZ. 1—GUADALAJARA
 Establecida en uno de los mejores sitios de la ciudad y en amplio edificio de condiciones inmejorables.
ENSEÑANZAS
 Primaria, Bachillerato, Correos, Telégrafos, Carrera de Derecho, Preparatoria para las de Medicina y Farmacia, Clases de Adorno, Estudios de Comercio.
 Con carácter de especiales de esta Academia, se darán: una clase de Ortografía práctica y otra de Lengua, Historia y Literatura árabes.
ALUMNOS Externos, permanentes, medio pensionistas e internos. Honorarios y pensiones módicas.
 Pídanse datos y Reglamentos al Director
 D. José Galocha y Alonso

LA YOST
 Es la máquina de escribir preferida hoy por todos los Centros y Oficinas. La más sencilla en su manejo. Ventas al contado y a plazos. Condiciones inmejorables.
 ESPOZ Y MINA 17.—MADRID

ECEQUIEL CASTELLO
 Bardales, 11. Guadalajara
 Unico Centro en Pianos a manubrio y de teclados, afinaciones y reparaciones, cuerdas de todas clases.
 Por 4 pesetas piano manubrio 12 horas. Representación de la acreditada casa de pianos de C-sall (Pombia). Pianos de esta marca al contado y a plazos.

Córtese sobre «Boletín» y remítase bajo sobre abierto y franqueado con un sello de 1/4 de céntimo a D. Francisco de P. Herrera, Director de LA PALANCA.—Guadalajara.

BOLETIN DE SUSCRIPCIÓN
 D. _____ vecino de _____ domiciliado en la calle de _____ se suscribe al Semanario independiente LA PALANCA, por (1) _____ (Firmese)
 (1) Un mes, trimestre ó año.

NADIE
 compré trajes hechos ni a la medida sin visitar antes y ver precios en la popular sastrería

LA TIJERA DE ORO
 Trajes a medida a 3 duros.—Pantalones a medida, a 5 pesetas.—Pantalones de pana para caballero, a 4 pesetas.—Trajes de niño, a 8 ptas.—Esta casa vende y puede vender más barato que nadie, porque confecciona todas las prendas en sus talleres.—Gran surtido en gorras.—Americanas de alpaca a precios muy baratos.
 Mayor baja, 69 (Santa Clara)
 (al lado de la Ferretería Madrileña)
GUADALAJARA
 Casa Central: Sastrería Madrileña
 —ALCALA—DE—HENARES—

FERRETERIA MADRILEÑA
 DE
ALFONSO DE L. ARRIERO
 Gran surtido en artículos del ramo. Camas, cómodas, sillas. Arados y piezas de vertedera.
CEMENTOS Y PORTLAND ETC. ETC.
 Mayor baja, 67.—Santa Clara
 al lado de la Tijera de Oro

VENTA DE ARBOLES
 El que desee comprar árboles de enebros desde dos metros hasta ocho de longitud, muy apropiado para estacadas de río y también para minas, puede dirigirse a su dueño D. Román Carnicero, vecino de Soria, ó a don Isaac Vadillo, en Burgos, Plaza de Alonso Martínez, 11.

AGUARDIENTES Y LICORES CON GUIA
 Los encontraréis de excelente calidad en la acreditada fábrica de Filomena Torres, y más económicos que si los comprarais sin GUIA en otros sitios.
 ¡¡Probad y os convenceréis!!
 Comprado los exquisitos aguardientes y licores de Filomena Torres, aumentaréis considerablemente vuestra clientela y tendréis la seguridad de que no os impondrán multas, puesto que siempre os dará GUÍA y os dirá sin costaros nada, la forma en que habéis de hacer las anotaciones en la libreta, únicos requisitos que debéis llenar para estar dentro de la Ley.
 La matrícula de taberna y la de tienda de comestibles, comprende la venta de aguardientes y licores.
 Se envía a todas las estaciones del ferrocarril y se sirven pedidos por los coches y los carros ordinarios.
 Para precios y condiciones, dirigiros a Filomena Torres, calle de Madrid, 27.—Guadalajara.

LA CATALANA
 Sociedad Española Seguros contra incendios a prima fija. Fundada en 1865
 Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento fecha 8 de Julio de 1909.
GARANTIAS
 Capital social: (Suscrito) 5.000.000'00 (Desembolsado) 1.500.000'00
 Reservas: Estatuaria 1.000.000'00 Técnicas y garantía 1.035.479'68
 Inversiones, fondos disponibles 3.590.651'76
 Siniestros satisfechos 13.044.164'21
 También garantiza la Sociedad el seguro contra la pérdida de alquileres
DOMICILIO SOCIAL
 Barcelona: Rambla de Cataluña, 15 y Cortes 624
 Subdirección provincial a cargo de D. Juan Bayón de Dios, Guadalajara Plaza de Jandenes, 37, principal.
 Autorizada la publicación por la Inspección de seguros en 11 de Marzo de 1910.

CAFES DE LA Compañía Colonial
 SON LOS PREFERIDOS
 CAJAS PRECINTADAS LOS 100 GRAMOS O'60 PTAS.
LA GRAN CIUDAD DE LONDRES
 Almacenes (al detall) de Tejidos
 DE
Vicente Madrigal
 Plaza Mayor, 1, 2 y 3 y Mayor baja, 1
Precios fijos.—Todo marcado
La casa que vende
—más barato en Guadalajara—

DROGUERIA
 y pertumería de San Gil.—González Hierro, 14 y Bardales, 1.—Guadalajara
 Casa especial en droguería, medicinas e industrias, específicos, aguas minerales, algodonos, gasas, bragueros, lavativas, biberones, preservativos, suspensorios, irrigadores, tubo de goma, hules, plumero, esponjas, cepillos, brillo para suelos y variedad en material de fotografía y para pintores de historia.
 Depositario exclusivo en Guadalajara del Relámpago, brillo especial para suelos; de las máquinas para frotar, de los plumeros americanos legítimos, del alcohol marca Sol y maquinillas Fénix y de la muy higiénica agua de Colonia Brisas de la Concordia.
PRECIOS MUY BARATOS
 SAN BERNARDINO Paraguas.
 SAN BERNARDINO Pielés.
 SAN BERNARDINO Abrigos para niños.
 SAN BERNARDINO Adornos.
 SAN BERNARDINO Guantes.
 SAN BERNARDINO Lana para confecciones.
 SAN BERNARDINO Perfumería.
 SAN BERNARDINO Suizos y zapatillas abrigo.
 SAN BERNARDINO 1.000 artículos más.
Mayor alta 12 y 14 GUADALAJARA